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ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

П О В Ы Ш А Т Ь  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь  С О Р Е В Н О В А Н И Я
О Ц И А Л И С Т И ЧЕС КО Е соревнование является 
важнейшим средством мобилизации трудящихся 

на успешное выполнение народнохозяйственных планов 
и заданий. В  этом мы не раз убеждались на примере 
нашего города. Боевое, действенное соревнование при
носило успех отдельным коллективам, группам пред
приятий на строительстве пусковых объектов, в целом 
городу. И тому, что ангарчанс досрочно выполнили 
задание минувшей пятилетки, в немалой степени спо
собствовало социалистическое соревнование.

Годы восьмой пятилетки были отмечены такими 
историческими событиями в жизни советского народа, 
как 50-летие Великой Октябрьской социалистической 
революции, 100-летие со дня рождения В. И. Ленина, 
X X IV  съезд КП С С . Подготовка к этим датам 
знаменовалась развертыванием массового социалисти
ческого соревнования, проявлением трудового героиз
ма. Ангарчане достойно отметили каждую  из этих 
знаменательных дат. В  строй действующих встали но
вые производства, на месте тайги возникли новые ж и 
лые массивы, страна получила на миллионы рублей 
сверхплановой продукции.

Празднование юбилея Советского государства и 100- 
летия В. И. Ленина вызвало небывалый подъем 
политической и трудовой активности советских лю
дей. Энтузиазм  масс еще больше поднялся в ре
зультате успешной работы X X IV  съезда партии. Сорев
нование, начатое в честь съезда, продолжается и 
сейчас.

Ангарчане успешно борются за выполнение повы
шенных социалистических обязательств, принятых 
на 1971 год. З а  полугодие объем реализуемой про
мышленной продукции, по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года вырос на 7,5 процента, 
производительность труда возросла на 8,4 процента. 
Сверх плана выпущено продукции на 8 миллионов 
рублей. Успешно справились с заданием строители и 
монтажники. Их усилия сейчас сосредоточены на пус
ковых объектах года —  производстве синтетических 
моющих, Мегетской птицефабрике, новых производст
венных помещениях совхоза «Саяны* и теплично-пар
никового комбината.

Перевыполнению плановых заданий, ускорению тем
пов производства и строительства способствует на
стойчивая борьба рабочих, служащих, инженерно-тех
нических работников за повышение производительно
сти труда, экономию рабочего времени, сырья, ма
териалов. Трудящиеся нефтехимического комбината ус
пешно внедряют у себя щекинский эксперимент, стро
ители по почину своих коллег— среднеуральцев раз
вернули соревнование за повышение выработки на 
человека в смену. Обязательствами многих предприя
тий, цехов, участков, бригад, индивидуальными пре
дусмотрены сокращение потерь рабочего времени, по
вышение качества продукции и т. д. Чаще стали 
проводиться конкурсы «М астер золотые руки».

Вместе с тем. возможности, заложенные в сорев
новании, используются у  нас далеко не полностью. 
Недостатки в организации соревнования, отмеченные 
в Постановлении Ц К  К П С С  «О  дальнейшем улучш е
нии организации социалистического соревнования», ха
рактерны для многих предприятий Ангарска.

К  сожалению, обстановка массового творческого по
иска, о необходимости создания которой говорится в 
постановлении, не всегда царит в некоторых коллек
тивах. Обязательства коллективов нередко рождаются 
в тиши кабинетов. Рабочие узнают о них в лучшем  
случае на собрании. А бывает, что вообще не узнают.

Встречаются еще факты, когда индивидуальные обя
зательства разрабатываются в тех же кабинетах. Н а 
пример, в цехе JA  43/44 завода гидрирования все 
индивидуальные обязательства рабочих на 1971 год 
однотипны, будто под копирку, написаны. Слабо раз
виты в городе соревнования по профессиям, заключе
ние договоров на соцсоревнование. М ежду тем, это 
основа соревнования, суть его принципа. Соревно
ваться —  значит соперничать. А соперничества нет. 
Принял завод обязательство, выполнит — хорошо, не 
выполнит —  то же, сравнить-то результаты не с кем. 
Правда, при подведении итогов такое сравнение 

делается. Но опять-таки без участия широких масс. 
И это сравнение никого не затрагивает, не зажигает 
сердца.

Организаторы соревнования, руководители предприя
тий, цехов, председатели профсоюзных комитетов ча
сто не придают должного значения гласности сорев
нования. Наглядная агитация не отражает задач кол
лектива, результатов соревнования. Например, в 
СМУ-1 доски показателей, стенды оформлены небреж
но. Трудно составить мнение о том, над чем ра
ботает коллектив, как идут дела на участках, в целом 
по СМ У.

Задача сейчас состоит в том, чтобы довести до 
каждого рабочего, инженерно-технического работника 
содержание постановления Ц К  К П С С  о(> улучшении 
организации социалистического соревнования, разрабо
тать мероприятия по его практическому осуществле
нию.

Главное внимание следует обратить на улучшение 
практики принятия обязательств, развивать соревно
вание между коллективами бригад, смен, цехов, за
водов, по профессиям.

Основным показателем, за который должны бороть
ся рабочие-сдельщики, является рост производитель
ности труда. На днях в нашей газете опубликовано 
постановление бюро Г К  К П С С  об одобрении инициа
тивы бригады А. Шадрина с ремонтно-механического 
завода, которая предлагает организовать соревнова
ние за наивысшую производительность труда на ос
нове комплексных планов повышения выработки. Это 
движение принесет большую пользу, если инженерно- 
технические, счетные работники поставят на здоровую 
основу составление комплексных планов роста произ
водительности труда на каждом рабочем месте, в 
каждой бригаде.

Как известно, * Ангарске огромная категория ра
ботников обслуживает технологическое оборудование, 
другая— занимается его ремонта»!. Соблюдение техно
логических режимов, борьба та долговечность рабо1§ 
оборудования являю тся  осно'внымн_показателямн в их 
соревновании.

Нет сомнения, что ТТоствнов.тенне Ц К  К П С С  «О  
дальнейшем улучшении организации социалистического 
соревнования» явится новым резервом для улучшения 
работы всех предприятий н строек Ангарска.

В ЦК КПСС и СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

О МЕРАХ 1 0  ДАЛЬНЕЙШЕМУ .УСКОРЕНИЙ 
РАЗВИТИЯ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

ЦК КПСС н Совет Министров СССР приняли поста
новление о мерах по дальнейшему ускорению развития 
промышленности химических волокон и сырья для них в 
текущ ей пятилетке.

Всем ерное увеличение производства искусственных и 
синтетических волокон, отмечается в постановлении, бу
дет иметь важное значение для успешного выполнения 
решений XXIV съезда  КПСС в области повышения благо- 
состояния советского народа. (ТАСС)

Н О В Ы Й  Р А З М А Х
Ангарские строители знают цену социа

листическому соревнованию. Оно помогает 
успешно решать многие задачи новой пя
тилетки. В  подразделениях стройки хоро
шо налажена работа по выявлению резер
вов производства, по борьбе за высокую 
производительность труда, за досрочный 
ввод в эксплуатацию пусковых объектов. 
В  настоящее время социалистическое со
ревнование принимает у нас новый размах.

После ознакомления с Постановлением 
Ц К  К П С С  «Об улучшении организации 
социалистического соревнования» в кол
лективах стройки проводится большая ра
бота по совершенствованию форм сорев
нования. Еще более активно строители про
должили борьбу за высокую производи

тельность труда на каждом рабочем ме
сте по почину среднеуральцев, развернули 
соревнование в честь 54-й годовщины В е 
ликого Октября, инициаторами которого 
выступили работники СМУ-3.

Недавно партком и объединенный пост- 
ройком управления производственных пред
приятий пересмотрели условия соревнова
ния между заводами, цехами. сменами. 
Раньше, например, все, предприятия У П П  
участвовали в соревновании только по 
двум группам: основные и вспомогатель
ные предприятия. Такое деление не пойво 
ляло развернуть по-настоящему действен 
ного соревнования среди коллективов, а 
главное —  не учитывалась специфика

предприятий. Теперь решено основную 
группу разделить на две: заводы Ж Б И  
— в одной. Д О Ки , П Н М , кирпичные заво
ды и карьер — в другой. Решено также 
при подведении результатов принимать во 
внимание не только итоги выполнения пла
новых заданий, но прежде всего выпол
нение социалистических обязательств.

Очередной пленум групкома будет пол
ностью посвящен улучшению организации 
соревнования. На пленуме мы обсудим 
конкретные мероприятия по дальнейшему 
развитию социалистического соревнова
ния и совершенствованию его организации 
во всех коллективах управления строитель
ства.

И. КА Н А РИ К , 
председатель групкома строительства.

Триф онова ГАлнна работает лабо- 
раитом на заводе товаров народного  
потребления. О на ударннк ком м уни
стического труд а , член заводского ко
м итета комсомола, редактор стенной  
газеты . Гали н а  Трифонова второй раз 
избрана депутатом  областного Совета  
депутатов труд ящ и хся.

Н а  сним ке : в заводской лаборато 
рии Г . Триф онова (сп р а в а ) и ее кол
лега  Г. Ш ведова за  работой.

Фо то  М . С Е  РЛ\0 IIО  В  Л.

ПОСЛЕДНИЙ 
■ Г Е К Т А Р

В  Савватеевском отде
лении совхоза «Саяны» строите
ли закончили уборку последнего 
гектара на выделенной им кар
тофельной плантации площадью 
250 га. Весь  картофель вывезен 
в овощехранилища машинами уп
равления автотранспорта строй
ки. Н а  приемке и переборке кар
тофеля трудились рабочие Ж К У .

Строителям на период уборки 
было выделено шесть картофеле
уборочных комбайнов. На поля 
отделения совхозу ежедневно 
выезжали более двух тысяч ра
бочих и служащих стройки.

Строители на два дня раньше 
срока справились со своим зада
нием. Коллектив С М У -7  работал 
даже в выходные дни. а работ
ники управления механизации, 
справившись со своей делянкой, 
пришли на помощь другим орга
низациям.

В. К И Р И Ч Е Н К О .



------------------------------------ ВЕСТИ И З ПАРТОРГАНИЗАЦИИ -------------

Р У К О В О Д И Т Е Л Ь - В О С П И Т А Т Е Л Ь
Н а очередном заседании партийного комитета строй

ки обсуждался злободневный вопрос: «Участие руково
дителей строительства в воспитательной работе трудя
щихся». С докладом выступил заместитель начальника 
управления строительства по кадрам тов. ЧернодедИ.А.

Наряду с положительными фактами в этой важной 
работе в последние годы немало и недостатков. Осо
бенно в воспитании подростков, пришедших в трудовые 
коллективы стройки. .Многие из них не имеют даже 
восьмилетнего образования и нигде не учатся. Отме

чено также, что многие руководители предприятий стро
ительства в воспитательной работе трудящихся при
нимают слабое участие.

В  специально принятом постановлении партком обя
зал руководителей заниматься воспитанием трудящих
ся постоянно.

К У Ч Е Б  НО М У  Г О Д У  Г О Т О В Ы
Н а электромеханическом заводе укомплектованы слу

шателями все кружки, политшколы, семинары. В на
чальном звене будут работать две политшколы. В  од
ной слушатели пополнят cflbft политический багаж, в 
другой— приобретут экономические знания.

В  среднем звене в двух школах основ марксизма-
ленинизма коммунисты и беспартийные будут изучать 
историю К П С С  и в одной—  диалектический материализм.

Начнут работу проблемные экономические курсы. 
Курсы рассчитаны на инженерно-технических работни

ков, начальников цехов, отделов. Руководит этой фор
мой учебы, которая относится к высшему звену полит
просвещения, директор завода тов. Белкин Г. Б.

На заводе продолжат работу семь школ коммуни
стического труда. В  них будет учиться 2У0 рабочих.

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

ЛИШЬ БЫ СОБРАНИЕ ПРОВЕСТИ...
Дорогая редакция!
После некоторых раздумий и 

колебаний я все же решил обра
титься к вам с письмом и был 
бы рад, если бы оно пригодилось.

Осенние месяцы —  это пора 
отчетно-выборных профсоюзных 
собраний почти на всех предприя
тиях нашего города. И  вот о том, 
как проходят эти собрания в ни
зовых коллективах наших пред
приятий, и хотелось бы погово
рить. Хотелось бы вынести этот 
важный вопрос на обсуждение 
широкой общественности.

У ж  очень часто еще делаем мы 
ошибки и промахи в работе ме
стных комитетов, а обсуждение их 
помогло бы лучше наладить ра
боту профсоюзных комитетов, 
что в конечном счете помогло бы 
еще лучше работать и оправдать 
доверие нашего родного прави
тельства, которое высоко оценило 
труд ангарчан, наградив город 
орденом Трудового Красного Зна
мени.

У  нас еще не все понимают 
(или нё хотят понять), что от 
инициативы низовых профсоюз
ных комитетов зависит деятель
ность профсоюзной организации в 
целом, что по делам местных 
комитетов и судят о врей профсо
юзной организации. ~ .

К  сожалению, р аб отё^ и зсты х ” 
комитето» еще мало'”  удёл^ётйя 
внимания и со сто р о ж  запояекпх 
комитетов, я со стороны админи
страции. а в отдельны* случаях

администрация просто игнорирует 
низовые профгруппы. Все это от
носится и к профгруппе нашего 
участка, да и не только нашего, 
но и многих других.

Недавно прошло отчетно-выбор
ное профсоюзное собрание у  нас 
на участке. Как  же прошло это 
собрание? На нем не было пред
ставителей ни от цехового коми
тета, ни от администрации, если 
не считать мастера, который и 
вел собрание. Профорга нет, она 
в декретном отпуске. Первый воп
рос: отчет профгрупорга о
работе за прошедший год. 
В  докладе мастер сообщил, 
что профорг работал хорошо. Вот 
все, что он смог сказать собра
нию. На этом вопрос был исчер
пан.

Это ли не халатное отношение 
к работе профгруппы? Второй 
вопрос: выборы. Опять же
слово взял мастер. Зачи 
тал список лиц, по его мне
нию подходящих для этой работы, 
предложил выбрать профоргом 
женщину (у  нас энергогруппа, и 
поэтому, естественно, женщин 
очень мало), которая меньше 
всех занята на основной работе, 
это чтобы других, более занятых 
по работе, не отрывать от дела, 
к  на этом собрание закончилось.

Рабочие разошлись, и будто 
ft не-было никакого собрания. Н и 
чего не.,осталось в душе, только 
как-то горько и обидно {тало за 

"Пашу профсоюзную организацию.

обидно за рабочих, которые со
гласились с таким собранием, как 
будто их это не касается. Все мы 
понимаем, что от того, как будем 
принимать участие в собрании, за 
висят его ход и результаты.

Я  не хочу сказать, что женщи
ны работают плохо, или, что из
бранная нами не достойна быть 
профоргом. Дело не в этом. Мне 
не понравился сам ход собрания, 
не понравилось отношение к та 
ким собраниям администрации и 
самих рабочих, не понравилось, 
что из общественной работы поч
ти полностью исключены рабочие, 
которые работают посменно. В и 
дите ли, им неудобно выполнять 
общественные работы. А  ведь 
от работы профгрупп зависят ук 
репление производственной дне-

О Т  Р Е Д А К Ц И И . Письмо А. Беляевского под
нимает очень важный вопрос— повышение роли 
низовых профсоюзных комитетов в решении всех 
вопросов жизни коллектива. В  принятом на 
днях Постановлении Центрального Комитета 
К П С С  «О дальнейшем улучшении организации 
социалистического соревнования» отмечается, что 
профсоюзные комитеты призваны развивать твор
ческую активность трудящихся, совершенство
вать и обогащать формы и методы социалисти

ческого соревнования, повышать его действен
ность. Вопросы организаини соревнования, дви
жений за коммунистическое отношение к труду, 
распространения передового опыта, развития ра
ционализаторской и изобретательской деятельно
сти среди трудящихся— все это должно находить- 
в центре внимания каждой профсоюзной органи-

циплины, быт и отдых рабочих, 
выполнение государственных пла
нов. Ведь всем известно, что если 
плохо работает цехком, то, как 
следствие, плохая производствен
ная дисциплина, невыполнение 
плана, плохое отношение рабочих 
к своей основной и общественной 
работе.

Поэтому завкомы и админист
рация должны всемерно бороться 
за повышение уровня работы 
профгрупп и уделять им 
как можно больше внимания. А 
у  нас еще нередко в цеховые ко
митеты выбираются не действи
тельно достойные люди, а те, 
у  которых больше свободного 
времени на работе. Мне ка 
жется, что люди, которые 
выбираются в руководящие

органы профсоюза, помимо 
того, что они хорошо рабо
тают, должны еше и обладать 
способностями организатора, 
должны хорошо и ясно представ
лять цели и задачи профсоюза и 
ко всему этому должны иметь 
определенный авторитет среди ра
бочих. Вот тогда наши профсо
юзные организации будут рабо
тать хорошо, приносить гораздо 
больше пользы нашему общему 
делу, делу построения коммуниз
ма. Ведь именно к повышению 
роли низовых коллективов, к при
влечению широких масс к управ
лению и призывает нас Комму* 
нистическая партия .

А. Б Е Л Я Е В С К И И ,  
электромонтер цеха 10-13 неф
теперерабатывающего завода.

зации, систематически обсуждаться на собрания* 
рабочих. Но в то же время Центральный К о 
митет отмечает, что профсоюзные организации 
еще глубоко не вникают в производство, в со
держание соцсоревнования, по-деловому не об
суждают эти вопросы на собраниях. Это относит» 
ся и ко многим другим организациям профсою
за, а не только к той, о которой пишет тов. Бе- 
ляевский.

Редакция газеты выносит на обсуждение пись
мо тов. Беляевского и приглашает председателей 
местных комитетов и членов профсоюза принять 
участие в этом разговоре о месте профсоюзных 
организаций в жизни предприятия, в его успе
хах, в воспитании трудящихся, высказать свое 
мнение о том, как, какими путями повышать 
роль профсоюзных собраний, местных комитетов.

ЗАБОТА О ПРОИЗВОДСТВЕ -  ЗАБОТ А О ЛЮДЯХ

П О  П У Т И  У Л У Ч Ш Е Н И Я
В О Р Г А Н И З А Ц И Я Х  треста Снбмонтаж- 

автоматика продолжается смотр 
культуры производства, объявленный в ны
нешнем году За первое полугодие было 
сделано немало в повышении культуры 
производства и на промышленных пред
приятиях, и на монтажных площадках. 
Принимая активное участие в смотре-кон- 
курсе культуры производства, организации 
треста помимо общих показателей выпол
нили намеченные мероприятия техниче
ского и хозяйственного характера, и не 
случайно в социалистическом соревновании 
коллектив дважды занимал призовые ме
ста. Большое внимание в тресте уделяется 
укреплению промышленных производствен
ных баз.

Строятся производственные базы в Кр а 
сноярске и Владивостоке, проводятся рабо
ты по реконструкции базы в Норильском 
монтажном управлении. Произведена ре
конструкция линии по изготовлению бло
ков трубных трасс и отдельных заготовок 
в Ангарском монтажном управлении. Дей
ствующие механизированные склады в че
тырех организациях треста расширяются, 
nv/инимаются меры по введению нового ме
тода учета материалов и изделий, находя
щихся на складе, с применением перфокарт. 
Контейнерная поставка материалов и из
делий на монтируемые объекты с малым 
объемом работ при монтаже средств связи, 
а также на монтаже средств контроля и 
ввтоматики дала возможность освободить 
инженерно-технических работников от вы 
полнения снабженческих функций и уде
лять больше внимания организации труда 
монтажников. Большую роль сыграли ор 
ганизованные во всех подразделениях тре
ста отделы подготовки производства и 
комплектации.

Организациями треста проведена и про

водится работа по механизации инженер
ного и управленческого труда. В  первом по
лугодии введено в эксплуатацию два мно
жительных аппарата «Эра», что позволило 
ликвидировать копировальные работы при 
размножении конструкторской документа
ции. Во всех организациях имеются счет
но-решающие устройства для производст
ва бухгалтерских операций. Всюду обору
дованы технические кабинеты, которые рас
полагают средствами для проведения за 
нятий и технических совещаний. В  техни
ческом кабинете, как правило, имеются ки
нопроектор с дистанционным управлением, 
стенды-экзаменаторы, планшет плакатов с 
механизированной их сменой, утолок по 
технике безопасности.

Значительно улучшились санитарно-бы
товые условия в организациях треста. В
Ангарском монтажном управлении введены 
в эксплуатацию бытовые помещения. Ввод 
в эксплуатацию инженерного корпуса в 
Ангарске позволил расширить производ
ственные площади в Ангарской мастерской 
средств автоматизации. В  результате обо
рудовано помещение инструментального от
деления. увеличена площадь здравпункта, 
бытового помещения для женщин, улучши
лись условия работы для служащих и ин
женерно-технических работников.

Большая работа была проведена по 
внедрению оздоровительных мероприятий. 
На базё здравпунктов по Владивостокском 
монтажном управлении и Ангарской ма
стерской средств автоматизации система
тически проводятся профилактические ме
роприятия— лекции на медицинские темы, 
выпускаются бюллетени. С привлечением 
медицинских работников горлечобъедине- 
ния проведены комплексные проверки со
стояния здоропья работающих. В  Ангар
ской мастерской средств автоматизации и

Ангарском монтажном управлении прове
дены большие работы по реконструкции 
помещений, оборудования, в соответствии 
с требованиями технической эстетики. В 
организациях треста, в том числе в Ан
гарском монтажном управлении проведены 
большие работы по озеленению и благоуст
ройству территорий.

Резко улучшилось состояние техники бе
зопасности и промсанитарни в Ангарском 
монтажном управлении. Травматизм по 
сравнению с первым полугодием 1970 года 
снизился вдвое, а коллективы Ангарского 
пуско-наладочного и Владивостокского 
монтажного управлений на протяжении 
трех лет работают без производственного 
травматизма.

По итогам проведенного общественного 
смотра культуры производства среди ор
ганизаций, расположенных в Ангарске, ре
шением объединенного постройкома треста 
и администрации первое место с вручени
ем почетной грамоты присуждено Ангар
скому монтажному управлению (начальник 
Н. В . Смирнов, председатель постройкома 
В. А. Ж урин ).

После подведения итогов общественно
го смотра по культуре производства при 
тресте был проведен однодневный семинар 
с общественными инспекторами, председа
телями комиссий по охране труда и инже
нерами по технике безопасности. На семи
наре были внимательно прослушаны лек
ции по культуре производства, просмотре
ны специальные кинофильмы («Автомати
зация здоровья», « В  цех пришла тишина»).

На семинаре были намечены мероприя
тия по устранению имеющихся еше недо
статков в коллективах треста Сибмонтаж- 
автоматика.

Д . А Л Е К С Е Е В ,  
старший инженер треста Сибмонтажав- 
томатика.

В  проблемной лаборатории 
сильных электрических полей М о 
сковского энергетического инсти
тута аспирант кафедры техники 
высоких напряжений Леонид Ма- 
кальский и ведущий инженер 
Владимир Воронин разработали 
экспериментальную лазерную ус
тановку Для измерения скорости 
движения микронных частиц в 
аппаратах электронно-ионной тех
нологии. С ее помощью можно 
разрабатывать совершеннее элек
трофильтры для очистки промыш
ленных газов, электросепараторы 
для сортировки по размерам по
рошкообразных и сыпучих мате
риалов, например, песка, цемента, 
зерна, совершенствовать приборы 
Для нанесения декоративных по
крытий на строительные конструк
ции и материалы. Она найдет 
также применение и в исследова
нии процессов, происходящих npii 
нанесении изоляционных покры
тий, в Частности, при изоляции 
роторов и статоров электрома
шин.

На снимке: аспирант Л  \а- 
кальскнй за юстировкой < |»
ской части лазерной устано 

Фото В . Зуфарова.
(Фотохроника ТАС
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Х Л Е Б  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И
ЧТО из ЧЕГО

В. И., Л Е Н И Н  называл 
уголь хлебом промышлен
ности.

История рассказывает 
нам о том, что уголь в ка 
честве топлива использова
ли еще древние греки. Про
мышленное же использова
ние углей было осуществле
но впервые в Китае тоже 
до нашей эры. Если про
следить историю дальше, то 
получим следующую карти
ну: развитие угольной про
мышленности как самосто
ятельной отрасли, началось 
со второй половины X V I I I  
века, когда кокс стали ис
пользовать при плавке чу 
гуна; в X IX  веке сэмым 
крупным потребителем уг
ля становится транспорт, 
затем— черная металлургия, 
эдектростамиии.

В  начале X X  века на 
уголь обратили внимание 
химики. И вот что из этого 
вышло: путем его химиче
ской переработки на пред
приятиях сегодня получают 
более 400 различных цен
ных продуктов, которые ис
пользуются во всех отрас

лях промышленности.
В  чудодейственном прев

ращении угля заметную 
роль играет и наш Ангарск. 
На ордена Трудового Кр а 
сного Знамени нефтехими
ческом комбинате уж е  мно
го лет действует завод по
лукоксования, «проглаты
вающий» ежегодно тысячи 
и тысячи тонн черемхов- 
ского угля. Но почему за
вод полукоксования, а не 
коксования?

—  Дело в том, —  рас
сказывает начальник про
изводственно - техническо
го отдела завода Владимир 
Семенович Войтик, —  что 
для получения кокса требу
ются марки угля более вы 
сокого качества. Процесс 
переработки топлива в кокс 
в этом случае происходит 
при очень высоких темпера
турах. М ы  же перерабаты
ваем черемховский уголь 
при более низких темпера
турах —  до 800 градусов, 
и получаем полукокс. Он 
применяется в металлурги
ческой промышленности в 
качестве восстановителя, в

стекольной и других обла
стях индустрии.

Н о в печах предприятия 
«выжимают» из угля не 
только полукокс. Техноло
гической цепочкой оно свя 
зано и с другими заводами 
комбината: газовым, гидри
рования, азотнотуковым.

М ожно часами ходить по 
цехам газового завода, 
смотреть на работу ог
ромных компрессоров,
наблюдать за стрелка
ми сотен приборов в 
операторской', а все рав
но не увидишь момент вол
шебного превращения про
дукта первоначальной пере
работки угля в дальнейшие 
виды сырья. Таинственное 
разложение молекул проис
ходит за толстыми стена
ми трубопроводов и агре
гатов фантастической кон
струкции, и лишь опытные 
специалисты, наблюдая за 
работой многочисленных 
приборов, могут определить, 
что сейчас происходит по 
ту сторону.

Газовый завод —  один 
из основных потребителей

полукокса в Ангарске. В  
цехах этого предприятия из 
продукции завода полукок
сования «выжимаю т» тех
нологический газ для про
изводства аммиака, амми
ачной волы и метанола, 
отопительный и бытовой 
газ для газификации насе
ленных пунктов. В  ангар
ской квартире мы варим 
на плите суп, используя 
один из видов продукции, 
изъятой из черемховского 
угля.

Н о пойдем по технологи
ческой цепочке дальше, на 
Ангарский азотнотуковый 
завод. Здесь используют 
аммиак, как один из основ
ных компонентов для про
изводства различных удоб
рений. Предприятие —  
крупнейший на востоке 
страны поставщик витами
нов для полей. Эти вита
мины оборачиваются для 
нас аппетитным куском хле
ба за обеденным столом.

На газовом заводе полу
чают и технический водо
род, используемый при 
гидрировании нефтепродук

тов, серу и сероводород 
для получения серной кис
лоты. А вспомним метанол? 
Ведь этот продукт нахо
дит широкое применение 
в производстве органиче
ских красителей, лекарст
венных веществ. Он одно
временно может служить 
топливом и растворителем.

В ы  купили новый костюм, 
вы пришли домой и вклю 
чили телевизор, возможно, 
завтра вы будете лететь 
на самолете. Трудно ска
зать, но вполне возможно, 
что и в костюме, и в теле
визоре, и в самолете зало
жен труд рабочих и инже
неров завода полукоксова
ния. Ведь это они научи
лись «выжимать» из угля 
и так называемые «швеле- 
вые воды». А  вода эта не 
просто вода, она богата 
фенолами, и эти экстрак
тивные фенолы у  нее отби
рают для нужд промыш
ленности. Есть еще и мас
ляные фенолы. И их тоже 
извлекают из продуктов пе
реработки угля —  смолы. 
Фенол, в свою очередь, яв 

ляется полупродуктом для 
многочисленных промыш
ленных синтезов. На его 
основе получают формаль- 
дегидные смолы, а из этих 
смол —  различные пласти
ческие массы. Синтетиче
ские клеи, лаки, различные 
лекарственные 1 препараты, 
душистые и взрывчатые ве
щества —  сырьем для их 
производства тоже служит 
фенол...

А  ведь на первый взгляд 
кажется, ничего нет инте
ресного в куске плотного 
камня черного цвета —  
бросил в печку, и нет его. 
Но еще в далекие времена 
человек понял, что в этом 
камне заключена неиссяка
емая сила, и заставил ее 
работать на себя. И  еще 
пока на горизонте не вид
неется то время, когда эту 
силу мы сможем сбросить 
со счетов.

Вот и все, очень коротко 
о черном камне, ставшем 
для людей сокровищницей 
огромных богатств.

А. К Р И В О Й .

НА КОНТРОЛЕ-ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ

Надо т о р о п и т ь с я
Н Е Д А В Н О  в  управлении завода 

хнмреактивов проходило посто
янно действующее производственное 
совещание, на котором были обсуж 
дены мероприятия по подготовке 
цехов завода к зиме. Много пред
стоит сделать каждому цеху, чтобы 
зима не застала врасплох. Уж е  сей
час в ремонтно-механическом цехе 
и цехе малотоннажных реактивов 
эти работы идут полным ходом. Опе
ративно действуют работники P M U  
(начальник цеха Н. Гапош ник). Еще 
в июле, когда шли дожди, в цехе 
побеспокоились о кровле. Там, где 
были течи, пометили, и когда пого
да наладилась, не оставляя дело на 
более поздний срок, залили бреши 
гудроном. Эти же работы проведе
ны я  в цехе малотоннажных реак
тивов (начальник цеха И. Ж ихарев), 
и в Ц З Л  (начальник лаборатории 
Е. Баранова). А вот работники цеха 
муравьиной кислоты что-то медлят 
С  ремонтом кровли.

Большой объем работ предстоит 
выполнить по ревизии тепловой сис
темы. В  общем это задание выпол
няется. Например, из И  вентиля
ционных систем в цехе малотоннаж
ных реактивов отремонтированы 9, 
а остальные в стадии окончания ре
монта. Плохо нынче обстоит дело 
на заводе е калориферами. Многие 
нз них надо заменять, а нечем. При
ходится неисправные калориферы ре
монтировать своими силами.

А как быть коллективу цеха м у
равьиной кислоты? Здесь из шест
надцати слесарей по штату рабо
тает всего восемь человек. Объем 
работ в цехе огромный, в сентябре 
надо закончить строительство лотко
вой канализации (она позарез необ
ходима цеху), произвести ремонт 
вептсистем, калориферов, остекление 
окон. В  формиатном отделении пред
стоит первый ряд окон заделать 
кирпичом, так как в прошлую зиму 
адесь гуляли ветры, и впору было 
кататься на коньках. Надо отремон
тировать дежурное отопление, подог
нать оконные рамы. Восьми слеса
рям, конечно, не справиться г этой 
работой до наступления холодов. 
Нуж на помошь всего технологическо
го персонала цеха, а возможно, и

помощь завода, потому что своих ре
монтных кадров не хватает.

Прошлый сезон наглядно показал, 
как тот нли иной цех подготовился 
к зиме. В  цехе малотоннажных ре
активов всю зиму «мерзла» северная 
стена. Дело в том, что оконные про
емы цеха громадные, а рамы плотно 
не закрываются. Вот зимой здесь 
и разгуливали сквозняки. Механи
ческая служба цеха в этоМ году 
вместо батарей смонтировала на се
верной стороне регистры из 100-мил
лиметровых труб. Одновременно ве
дутся работы по ремонту оконных 
рам. В  цехе будет теплей. ,

Пока стоят теплые дни, работни
кам цеха муравьиной кислоты надо 
подумать над тем, как сохранить в 
течение всей зимы работоспособным 
дренаж в компрессорной. Морозы 
прошлой зимы безжалостно сковы
вали льдом дренажные трубы, и рес- 
сиверы до поздней весны не рабо
тали.

И  все эти бедствий происходят 
только потому, что к дренажному 
трубопроводу, который расположен 
на улице и выведен свободным кон
цом аа заводскую стену, не подве
ден пароспутник и не положена изо
ляция. Н а рессиверах смонтированы 
змеевики обогрева, но выводы их 
тоже не изолированы, так что все 
идет впустую: наступает зима —
замерзает дренаж. Неужели снова 
ждать повторения этой беды. Н а 
верное. важность этой работы в цехе 
всем ясна, надо приступать к делу,

Если обратиться к цифрам, то вы 
полнение плана мероприятий по под 
готовке завода к зиме выглядит по 
цехам следующим образом: в Р М Н  
из 6 пунктов выполнено 4. в цехе 
малотоннажных реактивов из 22 
пунктов выполнено I I ,  в главном 
корпусе из 8 выполнено 4. в нехе 
муравьиной кислоты из 20 — 10

Из статистики видно, что работни 
кам завода хнмреактивов предстоит 
до холодов сделать немало по про 
грамме подготовки к зиме. Дело че
сти коллектива— полностью справить 
ся с намеченным. Это будет гаран 
тией ритмичной и высокопроизво
дительной работы в зимний период.

А. ГР А Ф О В .

С О В Р Е М Е Н Н О Е  училище, 
каким является ГПТУ-12 

в настоящее время, располага
ет великолепным оборудовани
ем, мощными лабораториями, 
учебными кабинетами, высоко
квалифицированными кадрами 
мастеров и преподавателей. 
Приезжим учащимся пре
доставляются удобные обще
жития, столовая с бесплатным 
питанием, обмундирование вы 
дается также бесплатно.

Гордостью нашего училища 
является хорошая самодея
тельность. В  этом году на 
смотре среди строительных 
училищ города наше заняло 
первое место. М ы  надеемся 
достигнуть побед и в спорте, 
так как открывается у нас 
один из лучших спортивных 
залов в городе.

На торжественной линейке, 
посвященной началу учебного 
года, директор училища А. А. 
Дуплянкин рассказал нович
кам, что наше училище имени 
X IV  съезда В Л К С М  за 15 
лет работы выпустило около 
пяти тысяч высококвалифици
рованных рабочих. Многие из 
них отлично зарекомендовали 
себя на стройках Ангарска, а 
также за пределами нашего 
города и области. Н а той же 
линейке несколько раз упоми
нали наших бывших учащих
ся, которые с гордостью несут 
честь училища на предприя
тиях. Это— депутат горсовета 
города Ангарска Нина С ав
чук, выпускница 1969 года, 
ударник коммунистического 
труда Ольга Левина и дру
гие. Это совсем недавние вы 
пускники. о которых с первых 
дней с уважением отзываются 
на работе.

Трудно бывает сразу пере
воспитать мальчишек, которые 
не захотели учиться в школе 
и пришли в училище, чтобы 
поскорее приобрести специаль
ность и приступить к работе. 
Но из них в течение двух 
лет обучения в училище вы 
растают отличные парни, спо
собные хорошо трудиться и 
приносить своим трудом поль
зу людям. Это выпускники 
прошлого года Нарчук Генна
дий. Денисов Петр. Смирнов 
Виктор и другие.

Сейчас в нашем училище 
занимаются 500 учащихся 
Они изучают различные стро
ительные специальности: шту- 
катура-маляра, плотннка-сто-

ляра, каменщика-монтажника 
строительных конструкций, 
слесаря-вентиляционника, ав
токрановщика с правом вож 
дения автомобиля...

Время идет вперед, и науч
но-технический прогресс предъ
являет повышенные требова
ния к профессионально-техни
ческому образованию.

Д аж е  сами здания учиянш 
сегодня значительно отличают
ся от корпусов прошлых лет. 
Учебные помещения и обще
жития стали красивее, ОНИ 
удобны для занятий, круж ко
вой работы и отдыха. В  на
шем училище библиотека рас
полагает 15 тысячами книг, 
имеется просторный читаль
ный зал. Кинозал для 
просмотра художественных и 
документальных фильмов учи
лища теперь богаче оборудо
ванием, учебной аппаратурой. 
На смену традиционным пла
катам появились экранные на
глядные пособия, электрифици
рованные макеты и модели.

Значительную помощь в 
подготовке квалифицирован
ных рабочих оказывают базо
вые предприятия —  снабжа
ют станками, оборудованием, 
выделяют инженерные кадры. 
Да и принимают наших вы 
пускников тепло.

Время торопит, узкая спе
циальность (слесарь, монтаж
ник и т. д.) уже не удовлет

воряет современное производ
ство. Формируется новая про
фессия —  рабочий, обслужи
вающий автоматизированные 
технологические процессы. Та 
кому специалисту не обойтись 
без знаний физики, химии и 
других-наук. Ш кола должна 
готовить для Г П Т У  учащих
ся после восьмого класса с 
прючнымн знаниями. А пока, к 
сожалейте; происходит наобо
рот,

В  этой связи интересно при
вести выводы -известного со
ветского экономиста академи
ка Струмилина. который изу
чал влияние образовательного 
уровня рабочего на произво
дительность труда. Вот что 
он сообщает о результатах ис
следований: «Если выработку 
неграмотного рабочего принять 
за 100 процентов, то с одним 
годом обучения она возрастет 
до 124. а с четырьмя годами 
—  до 142 процентов».

Начиная новый год, мы не 
должны забывать о требова
ниях, которые предъявляет 
время. Успех профессионально- 
технического образования за 
висит от того, как мы сумеем 
сочетать профессиональное н 
общее образование.

В. И В А Н О В , 
преподаватель ГПТУ-12.

П А М Я Т И  П О Э Т А
Недавно литературная общественность отмечала 

130-летие со дня смерти замечательного русского 
поэта Михаила Юрьевича Лермонтова.

Этой теме посвящена выставка, организованная 
магазином «Букинист». На выставке представлены  
лермонтовские произведения различных изда
тельств, живописные и акварельные работы поэта 
и его рисунки, а также рисунки Врубеля к поэме 
Лермонтова «Демон».

А  17 сентября в магазине «Букинист» после 
летнего отдыха состоится вечер книголюбов, посвя
щенный этой памятной дате.

Вечер состоится в 19  часов. Приглашаются все 
желающие.

Ю. ЛУКЬЯНОВ, председатель клуба «Данко».
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ВЕ8 П Р А В  ЗА РУЛЕМ

н н°АВ у°кс ит и  в Г Л У Б И Н Ы  
М А Т Е Р И И

Директивами X X IV  съезда 
К П С С  на девятую пятилетку 
предусмотрено «довести выпуск 
автомобилей в 1975 году до 2— 2,1 
миллиона штук, увеличив при 
этом производство грузовых ав
томобилей примерно в 1.5 раза и 
легковых —  в . 3.5— 3,8 раза» и 
одновременно принять меры к 
повышению безопасности движе
ния транспорта. Увеличение тран
спортных потоков на улицах го
родов и населенных пунктов при
ведет к заметному повышению 
интенсивности движения, а сле
довательно. и к повышению ава
рийности. Уж е  сейчас, при отно
сительно невысоком уровне авто
мобилизации, аварийность в на
шем городе остается на высоком 
уровне. Ежегодно в результате 
дорожно-транспортных происшест
вий теряются тысячи рабочих 
дней, значительное количество 
машин выходит из строя, десят
кам людей наносятся травмы. Не 
уменьшается количество аварий, 
повлекших гибель людей.

.Можно представить, насколько 
актуальной становится проблема 
безопасности движения. В  связи 
в этим в Ангарске 8 сентября со? 
пместно с внештатными сотрудни
ками ГА И  и общественными ак
тивистами был проведен общего
родской рейд безопасности дви
жения автотранспорта и пешехо
дов. Результаты рейда показали, 
что ряд руководителей автохо
зяйств и предприятий в борьбе 
с аварийностью проявляет бес
печность и недооценку этого 
важного государственного дела.. 
Слабо осуществляется борьба со 
злостными нарушителями и осо
бенно с водителями, управляю
щими автотранспортом в нетрез
вом состоянии.

Низка дисциплина водительско
го состава. Из 150 проверенных 
шоферов и водителей мотоциклов

48 оказались в нетрезвом сос
тоянии. Кто  же они, эти злостные 
нарушители правил уличного дви
жения, севшие за руль в нетрез
вом состоянии?

Стадников В. И., шофер авто
базы №  8, самовольно уехал из 
поселка Листвянку в Ангарск 
«продлить командировку», где 
был задержан в нетрезвом состо
янии за рулем без водительского 
удостоверения. Никитин Ю . Ф., 
шофер Китайской лесоперевалоч
ной базы, на самосвале 
«ЗИЛ-585», находясь за рулем в 
нетрезвом состоянии, развил не
дозволенную скорость и только 
чудом не совершил аварию. Б у 
дучи задержанным, стал объяс
нять, что поругался с женой, вы 
пил с горя.

А преподаватель школы №  8 
Михалев Ю. М., будучи команди
рованным в АМУ-1 треста Сиб- 
хнммонтаж за запасными деталя
ми, был задержан в нетрезвом 
состоянии на автомобиле «ГАЗ- 
51-А». Сам Михайлов не считает 
себя пьяным: «Просто выпил 100 
грамм». А вот заключение меди
цинского эксперта: «Опьянение
2-й степени».

М ногие наруш ители правил уличного  
движ ения предпочитают о ставаться  
«инкогнито*, с ал ясь  за руль, не берут
с собой иоднтельских удостоверении. 
Э то  Баклаги н  Э . А. (МСУ-42 треста 
Во стокхнм м онтаж ), П р н м чук  В . В . 
(м ясозавод ). Селиванов В . А. (Н П З .  
старш ий энергетик), Ш астпн  В . К . 
(плотник З Б Ж И - 2 ). М орозов А. И . (р а 
ботник А Н Х К )  и др. В се  они нахо
дились за  рулем в нетрезвом состо
янии.

Н екоторые владельцы  личного тран
спорта ничего не видят предосудитель
ного в том, что позволяю т управлять  
автомобилями и мотоциклами своим  
детям и зн аком ы м , не имеющ им на 
то никаких прав. ,

Тов. Королев В . Н .. не имея води
тельского удостоверения, сел за руль  
мотоцикла И Ж - « П л а н ета » . Б у д у )и  за* 
держанным, обз,яснил. что его послал 
отец за папиросами в магазин.

Работник МСУ-42 Э . А. Б аклагин ,

будучи  нетрезвым , взял мотоцикл у 
шурина и поехал к а таться  по городу. 
В  объяснении Баклагин  пиш ет: « З а 
держ али сотрудники милиции, т ак  как  
сочли меня не вполне благонадежным  
водителем ».

Удивительно, что почти все водите- 
ли, задерж анны е  за рулем авто 
транспорта в нетрезвом состоянии, не 
видят в атом ничего плохого. «Н у  в ы 
пил грамм 300 с другом, ^авно не ви 
делись... Т а к  я  ж е  не совершил ава 
рию или наезд*, —  рассуж д ает  П ер 
фильев В . П .. слесарь ТЭЦ-1.

Т ак  ж е  примерно рассуж д ал  н сле 
сарь ТЭЦ-1 Во .ю ш кевич Б . П .. садясь  
за руль  личной «Волги »  в нетрезвом  
состоянии. В  результате— превышение 
скорости и авар ия, при которой гр а ж 
данке Огнянннковой причинены т я ж 
кие телесные повреждения.

Несмотря на повседневную 
кропотливую профилактическую и 
воспитательную работу, проводи
мую работниками ГА И , все еще 
не изжиты случаи, когда аварии 
происходят по пине самих пеше
ходов.

7 августа Э. Я. Золотарев, на
ходясь в нетрезвом состоянии, пе
реходя перекресток пр. К . М арк
са и ул. Маяковского, пренебрег 
правилами уличного движения и 
был сбит автомобилем «Москвич».

3 сентября пешеход А. Д. Гри
горьев (работает в Р С У  Ж К У  
А Н Х К )  переходил ул. Москов
скую в Неустановленном месте. 
Находился в нетрезвом состоя
нии, создал аварийную обстанов
ку и был сбит задним колесом 
проходящего автомобиля. Гри 
горьев А. Д. получил , тяжкие 
увечья.

Такие случаи не единичны. Все 
это говорит о том, что безопас
ность движения транспорта и пе
шеходов— наша общая забота. • 

ГА И , руководители автохозяйств 
и предприятий; общественность 
должны приложить максимум 
усилий, чтобы обесречить быст
рое н безопасное движение на 
улицах и дорогах нашего города. 

А. А Р К А Т О В . майор милиции.

В  Харьковском ордена Тру
дового Красного Знамени го
сударственном университете 
имени А. М. Горького помимо 
учебного процесса ведется 
большая научно - исследова
тельская работа.

На кафедре эксперименталь
ной ядерной физики проводят
ся опыты с помощью установ
ленного в специальном поме
щении электростатического ус
корителя на энергию 2,5 мил
лиона электронвольт. На нем 
было проведено сложное мо
делирование лунного грунта 
в условиях глубокого вакуу 
ма, которое затем хорошо под
твердилось на практике. Боль
шой объем исследований по
священ выяснению эффектов 
воздействия потоков различных 
заряженных частиц на твер
дые тела. Велико их практи- ■ 
ческое значение для предприя
тий, занимающихся создани

ем приборов и устройств, ра
ботающих с применением ра
диоактивных веществ.

Сейчас на университетском 
ускорителе изучаются особен
ности протекания ядерных ре
акций при низких энергиях 
бомбардирующих частиц —  
дейтронов. Получены новые 
сведения об энергетических со
стояниях атомных ядер.

На снимке: заведующий ка
федрой экспериментальной* 
ядерной физики доктор физи
ко-математических наук про. 
фессор И лья Иванович Залю- 
бовский (слева) и начальник 
ускорителя Юрий Степанович 
Панов консультируются перед 
очередным экспериментом.

Фото и текст Г. Магальннка.
(Фотохропика ТА С С ).

НА КУБОК ГАЗЕТЫ
Сегодня в 18 часов в помещении городского комитета 

физкультуры состоится заседание коллегии судей по прове
дению розыгрыша кубка газеты «Знамя коммунизма» по
футболу.

Р ЕВ АН Ш  „ А Э Р О Ф Л О Т А 11 ФУТБОЛ
«Аэрофлот» (И р кутск )— «Старт» 

(Ангарск) — 1:0. Иркутск, цент
ральный стадион, 12 сентября.

« А Э Р О Ф Л О Т * : Ш евляко в, Кочм арев, 
Кусуров , Спнцын. М акуш ев , Струнин, 
Подпеско, Григорьев, р язовцев, Б у т ы 
рин. Уханов (Бондаренко).

« С Т А Р Т * : Колчанов. Кли м ачев , М у 
ратов, Булаков, Бригаднн, Семенов, 
Л арченкбв (В а к а р ч у к ), Кузнецов  
(Ш кребтненко ). О хремчук, О льховик, 
Гребснож ко (Д ерм енев).

T J  С Т Р Е Ч А  футболистов Ир- 
кутска и Ангарска в очеред

ном туре на первенство страны 
по традиции вызвала большой 
интерес. На матч в Иркутск 
приехало более трех тысяч лю
бителей футбола из Ангарска.

Иркутяне, потерпевшие пора
жение в первом круге от «Стар
та» со счетом 0:3, жаждали по
беды. Ангарчане были бы вполне 
довольны ничейным исходом, 
ведь они выступали на чужом 
поле, но...

В  общем-то, все к этому и шло. 
Нули на табло сохранялись поч
ти до конца игры. Ни та, ни 
другая команда не могла от
крыть счет. Иркутские футболи
сты имели больше возможностей 
сделать это. Они острее атакова

ли. чаше били по воротам. Д ва 
жды штанга спасала ворота ан
гарских футболистов, несколько 
по-настоящему трудных мячей 
взял Колчанов. Но победный гол 
он не мог взять. Александр Стру
нин, получив пас слева от Б у ты 
рина, сходу сильно пробил в ле
вый верхний от вратаря угол. Ан
гарчане всей командой броси
лись в атаку, но было уже позд
но: до конца игры оставалось 
пять минут .

Результат этого поединка по
влияет на турнирное положение 
команд Иркутска и Ангарска. 
«Аэрофлот» теперь имеет 36 оч
ков. «Старт» —  34.

Это уже пятое подряд пораже
ние нашей команды. Мы не рас
считывали на такой печальный 
результат очередного турне «Стар
та». Что-то разладилось в меха
низме команды. Отчетный матч 
наши футболисты пропели вяло, 
без признаков спортивного азар
та Хотя работали на поле почтн 
все старательно, особенно защит
ники. Кстати сказать, видимо, 
футболисты видели в этом матче 
свою задачу минимальной. В пер

вом тайме команда еще изредка 
контратаковала, а во втором уш 
ла в глухую защиту. Полуза
щитники оттянулись назад, ого
лив середину поля. Там безраз
дельно владели инициативой ир
кутяне. Игра большей частью про
ходила вблизи ворот Колчанова. 
Это не могло не кончиться плохо.

В  очередном туре «Старт» 
встречается с одним из лидеров 
зоны— красноярским «Автомоби
листом» на его поле. Рассчитывать 
на что-то в этой игре не прихо
дится, приготовимся записать в 
пассив «Старта» еще один н у л ь .

И. ИВАНОВ.
Сообщаем результаты матчей 

чемпионата страны среди команд 
второй группы (шестая зона), со
стоявшихся 9 сентября: «Аэро
флот» —  С К А  (41 —  0:2, «А в
томобилист» —  «Амур» —  3:1,
«Металлург» —  «Старт» —  4:0,
«Динамо» (Б )  — «Селенга» —  
2:1, «ТомлесИ —  «Л уч» —  0:0,
«Дзержннен» —  «Сахалин» — 1:0, 
«Иртыш» —  «Вулкан» —  4:0,
«Зауралец» —  С К А  (X )  —  2:2. 
«Восток» —  «Динамо» (Ц ) —  0:1, 
«Трактор1» —  «Спартак» — 0:1.

НА Р А Б О Т У  П Р И Г Л А Ш А Ю Т :

Типография Л» ( — уборщи
цу

О РС  А Н Х К  — продавцов про
довольственных товаров, поваров, 
сборщиц и мойшиа посуды, рабо
чих в магазины и столовые, убор
щиц, столяров. маляров. За 
справками обращаться по адресу: 
ул ’ Глинки. 29. отдел кадров 
орса. (714)

Ангарский политехникум на
штатную преподавательскую ра-‘ 
б"1Т\ — инженера по водосиаб 
жению и канализации, препода
вателя физкультуры.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
14. В Т О Р Н И К  

3-й К А Н А Л  
П О К А З Ы В А Е Т  И Р К У Т С К .

19.П0— Телевизионная панорама.
19.15— Д л я  ш кольников. «Кр угл ы й  
гоя».
I9.-15—  «И ка р » . Телевизионный фиЛьм- 
балет.

кино
« М И Р »  — Мое последнее танго. 10.

12. 14. 16. 18. 20. 22.

« П О Б Е Д А »  — Ры ц арь  королевы. 10,
11-45. 13-30. 15-15. 17. 18-45. 20-30. 22-10.

« Ю Н О С Т Ь »  — зал « Л уч»  — Укра- 
дсннмЛ поезд. 10. 11*40, 13-20 ( у д л .), 
15-40, 17-20. 19. 20-35. 22-10. З а л  « В о с 
ход» — Бриллиантовая рука . 9-ЗП,
11-30. 13-40. Золо тая  п уля. 15. 17. 19 10. 
21- 10.

« Г Р Е Н А Д А »  — Зам ок обреченных.
12. 16. 18. 19 50. 21-30. К а к  с тать  м у ж 
чиной. 10. 14.

« П И О Н Е Р »  — Син яя птица. 10. 11-10.

К У Д А  П О Й ТИ  У Ч И Т Ь С Я :
Учебный комбинат строительст

ва производит прием на курсы с 
отрывегм от производства по спе
циальностям: машинисты авто
кранов — принимаются имеющие 
права водителя автомобиля, срок 
обучения 2 месяца, стипендия 76 
рублей, образование 8 классов, 
за работниками строительства со-

М Е Н Я Е М :
Благоустроенную  однокомнатную  

квартиру в центре г. Б алхаш а (н е 
далеко от А лм а-А ты ) на двух* или 
однокомнатную  квартиру в Ангарске.

О бр ащ аться : 94-23-44. телефон 3 81-38.
(741)

Д вух ко м н а тн ую  квартиру в Ангарске 
на квартиру в И ркутске . Имеется те 
лефон: 3-03-39.

О б р ащ аться : квартал 93, дом Ш,
кв. 10. (74в)

Бланки- аттестат зрелости К  094676. 
свидетельство об окончании ч к л а с 
сов -V» \  887*81. У  11*199. У  14R200. сви- 
летельство об окончании * классов  
•V* У  14*180 на имя Ка н л ы л ы  Веры  Н и 
колаевны счи тать  недействительными.

(738)

20.20— «Он ие хотел у б и ва ть» . Х уд о 
ж ественны й фильм.
21.30— «Уборке ур о ж ая  —  темпы  и ка
чество».
22 00— Новости.

С  22.05 до 00.55 —■ Перерыв. 
П О К А З Ы В А Е Т  М О С К В А .

00.55— Чемпионат Европы  по баскетбо»  
л у . (М у ж ч и н ы ). С С С Р — Франция. П е 
редача из Ф Р Г .  * %

Редактор В. П. К У З Ь М И Н .

12-20. 13. 14-40. М инувш ее лето. 16-25,
18-10. 20. 21-45.

« К О М С О М О Л Е Ц *  — Одни день
ж изни. 10. 11-55, 13-50. 15-45, 17-40,
19-35, 21-30.

« О К Т Я Б Р Ь »  — Огонь, вода и мед
ные трубы . 10. М уж ско е  лето. 11-50.
13-40. 15-30. 17-20, 19-10. 21.

Л Е Т Н И Й  кинотеатр —  Н еча ян н а ! 
лю бовь. 15. 17, 18-40, 20-30.

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  —  Л ев  готовится 
к пр ы ж ку . 17, 19. 24.

« А Н Г А Р А »  —  Белые волки. 17, 19, 21<

храняется средний заработок а 
период обучения: слесаря-жестян
щики — срок обучения 3 месяца, 
стипендия 76 рублей в месяц, 
образование 8 классов, принима
ются мужчины, отслужившие в 
армии; электромонтеры по сило
вы м  сетям и электрооборудованию 
— принимаются мужчины, отслу
жившие в армии, образование 8 
классов, срок учебы б месяцев, 
стипендия 76 рублей в месяц; 
плотники - опалубщики - бетон
щики — принимаются юноши не 
моложе 16 лет. срок обучения 6 
меояцев. стипендия 32 рубля.

Обращаться по адресу: пос.
Восточный, дом 18. телефоны: 
55 60, 80-43, 53 17. (704)

Ко ллектив У К С а  А Н Х К  глубоко  
скорбит по поводу преждеврем ен
но;) смерти зам естителя н ачал ьн и 
ка У К С а

Г О Л У Б Ч И К А  
Семена Яковлевича

и вы р аж ает  соболезнование род-v 
ным и близким , покойного. |

.iw

И Р К У Т С К О Е  Б Ю Р О  П У Т Е Ш Е С Т В И И  И Э К С К У Р С И И  
О Р Г А Н И З У Е Т  Э К С К У Р С И И  НА Т У Р П О Е З Д А Х  ПО С Л Е 
Д У Ю Щ И М  М А Р Ш Р У Т А М :

15 С Е Н Т Я Б Р Я  — Иркутск — Омск — Ленинград — К а у 
нас —  Рахов —  Яремча —  Черновцы — Харьков — Волго
град — Иркутск.

17 С Е Н Т Я Б Р Я  — Иркутск — Челябинск — Куйбышев — 
Минск — Вильнюс — Каунас — Калининград —  Рига — 
Псков — Ленинград —  Иркутск.

12  О К Т Я Б Р Я  — Иркутск — КуАбышев — Хапькоп — 
Львов — Ужгород — Рахов — Яремча — Черновцы — 
Омск —  Иркутск.

Путевки можно приобрести ежедневно, кроме пятницы и 
субботы, по адресам: г. Иркутск. Горького. 31, комната 34. 
телефон 4-38 88; г. Ангарск, гостиница «Сибирь», телефон 
9-43-13, с 9 до 12 часов.

(713)
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